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ГОРЯЧИЙ
П Р И В Е Т

Д Е Л Е Г А Т А М
Т О М С К О Й

ГОРОДСКОЙ
ПАРТИЙНОЙ
КОНФЕРЕНЦИИ!

Конференция 
коммунистов 

о м е
Сегодня в жизни Томской 

городской партийной органи
зации знаменательный и 
важный день. На свою XXVI 
партийную конференцию со
брались делегаты коммуни
стов областного центра.

Конференция работает в 
обстановке большого вооду
шевления, охватившего пар
тию, весь советский народ 
в связи с решениями но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС, десятой сессии Вер
ховного Совета Союза ССР. 
Позади три года пятилетки. 
Страна вступает в ее завер
шающую фазу. Велики и 
значительны наши достиже
ния. Масштабны задачи, ко
торые нам еще предстоит 
решить. Решения Пленума 
и сессии еще раз показали 
правильность ленинского 
курса, по которому ведет 
партию, советский народ 
Центральный Комитет
КПСС, его Политбюро во 
главе с Генеральным секре
тарем ЦК КПСС, Председа
телем Президиума Верхов
ного Совета СССР Леони
дом Ильичом Брежневым.

Есть несомненные успехи 
и в деятельности коммуни
стов Томска за отчетный 
период. Райкомы, первичные 
партийные организации на
правляли усилия коммуни
стов, всех трудовых коллек
тивов на решение поставлен
ных XXV съездом КПСС 
больших народнохозяйствен
ных и политических задач, 
на развитие творческой ини
циативы, деловитости и эн
тузиазма томичей на всех 
направлениях хозяйственно
го и культурного строитель
ства.

Томичи добились опреде
ленных успехов за первые 
три года десятой пятилетки. 
Объем промышленного про
изводства к уровню 1975 го
да увеличился на 20 про
центов, что превышает конт
рольные цифры пятилетнего 
плана. Этот прирост полу
чен в основном за счет по
вышения производительно
сти труда. Страна получила 
от томичей сверх плана про
дукции больше чем на 20 
миллионов рублей. Более 
чем в два раза вырос объем 
изделий, выпускаемых по 
высшей категории качества. 
Произошли существенные 
сдвиги в области дальней
шего внедрения в практику 
достижений научно-техниче
ского прогресса, реконструк
ции и технического перево- 
оруясения производства. Бо
лее рационально стали ис
пользоваться материальные 
и энергетические ресурсы. 
Определенные положитель
ные результаты есть и в 
области капитального строи
тельства, транспорта и свя
зи, бытового обслуживания 
населения. Организованнее и 
целенаправленнее за эти 
годы стала помощь томичей 
селу.

Этих результатов город
ская партийная организация 
сумела добиться прежде 
всего потому, что шире стал 
накал социалистического со
ревнования, испытанного 
средства подъема трудовой 
активности масс, пробужде
ния их творческой инициа
тивы. Лучше стали вне
дряться на предприятиях и 
в организациях города пере
довой опыт, бригадный ме
тод организации труда.

Есть определенные успехи 
и в работе городской пар
тийной организации по 
идейно-политическому вос
питанию трудящихся. На
коплен известный опыт по 
комплексному воспитанию 
людей. Больше внимания 
етал уделять горком работе 
учебных заведений. Повы
сился уровень организацион
но-партийной работы.

Однако партия, трезво 
оценивая наши достижения, 
никогда не обходила сторо
ной недостатки. Коммунисты 
всегда сосредоточивали свое 
главное внимание на недо
работках, трудностях, раз
личных узких местах, кото
рые мешают нашему движе
нию вперед. Образец такого 
принципиального партийно-

го подхода к анализу поло
жения в стране и наших на
сущных задач недавно еще 
раз и с большой силой по
казал всем нам Леонид Иль
ич Брежнев в своей речи на 
ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС. Нет сомнения в том, 
что, собравшись на свой от
ветственный партийный фо
рум, делегаты конференции 
остановят внимание на нере
шенных или не до конца ре
шенных вопросах, вскроют 
допущенные ошибки, пока
жут пути их устранения, а 
также пути более полного 
использования резервов
улучшения работы во всех 
ее звеньях. Делегаты заост
рят свое внимание на путях 
подъема уровня всей органи
заторской и политической 
работы горкома и райкомов 
КПСС, первичных партий
ных организаций, с тем 
чтобы она соответствовала 
требованиям XXV съезда 
КПСС, положениям и выво
дам, следующим из указа
ний Л. И. Брежнева, сде
ланных им во время поезд
ки по районам Сибири и 
Дальнего Востока, в книгах 
«Малая земля», «Возрожде
ние» и «Целина», а также 
в речи на ноябрьском Пле
нуме Центрального Комите
та партии.

Наши недоработки все еще 
весьма значительны. В 
прошлом году семнадцать 
предприятий города допусти
ли снижение объемов про
изводства, а девять снизили 
уровень производительности 
труда. Оставляет желать 
лучшего качество многих вы
пускаемых изделий. Далеко 
не все партийные организа
ции, занимаясь текущими 
хозяйственными делами, 
умеют держать постоянно в 
поле зрения важнейшие 
стратегические вопросы. 
Прежде всего это касается 
плановой дисциплины, о чем 
со всей определенностью бы
ло сказано с трибуны но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Между тем в Томске 
есть руководители пред
приятий, которые, не умея 
организовать выполнение 
плана, живут надежда
ми на его корректировку. 
Достаточно сказать, что 
только в этом году такая 
корректировка проводилась 
на одиннадцати томских 
предприятиях. Немало пред
приятий, которые системати
чески срывают выполнение 
планов, заданий, как по объ
емным показателям, так и 
по договорным поставкам. 
Неритмично работают заво
ды «Сибэлектромотор», ре
зиновой обуви, электролам
повый, некоторые другие.

Горком, райкомы КПСС, 
первичные партийные орга
низации предприятий все 
еще слабо используют такой 
мощный рычаг подъема 
уровня производства, как 
совершенствование норми
рования труда. Между 
тем по технически обосно
ванным нормам в городе 
трудится пока что только 77 
процентов рабочих. Велики 
еще потери от прогулов, 
опозданий, других наруше
ний трудовой и производ
ственной дисциплины. На 
многих предприятиях допус
каются значительные потери 
от бесхозяйственности.

Чтобы увидеть, к чему это 
приводит, достаточно загля
нуть на территорию произ
водственного объединения 
Сибкабель. Однако партий
ная организация объедине
ния проходит мимо этих во
пиющих фактов.

Серьезные недостатки есть 
и в капитальном строитель
стве. Строительные органи
зации города ежегодно не 
обеспечивают полное освое
ние выделенных им капи
тальных вложений, с начала 
пятилетки Они недовыполни
ли строительно-монтажных 
работ более чем на 40 мил
лионов рублей. Системати
чески не выполняются пла
новые задания по вводу в 
действие основных фондов. 
Строительство объектов, в 
том числе и первостепенной 
важности, нередко не укла

дывается в нормативные 
сроки. Все еще велико рас
пыление сил й средств по 
многочисленным объектам, 
растут объемы незавершен
ного строительства. Партий
ные организации строитель
ных подразделений, партий
ные комитеты пока не суме
ли добиться перелома на 

• этом важнейшем участке 
экономики города.

В организаторской работе 
партийных комитетов чрез
вычайно важно вовремя 
поддержать и развить 
творческую инициативу
масс. Немало успехов было 
достигнуто многими томски
ми предприятиями, взявши
ми на вооружение лозунг: 
выполнить в первом кварта
ле года 26—28 процентов го
дового задания. Однако есть 
и такие предприятия, как 
заводы измерительной аппа
ратуры, режущих инстру
ментов, и некоторые другие, 
руководители которых под 
предлогом надуманных труд
ностей систематически укло
няются от этого движения.

Несомненно, что делегаты 
конференции обратят серьез
ное внимание и на недостат
ки в идейно-воспитательной 
работе партийных организа
ций Томска. Еще не изжит 
до конца формализм в орга
низации марксистско-ле
нинской учебы. В городе 
немало организаций, где все 
еще велик удельный вес 
прогулов, пьянства и других 
серьезных нарушений об
щественного порядка и со
циалистической законности. 
Существенно снизить эти не
гативные явления помогло 
бы начавшееся три года на
зад движение «Томску — 
высокую дисциплину труда 
и быта». Однако горком 
партии, райкомы КПСС и 
первичные организации не 
сумели широко распростра
нить это движение, довести 
его до каждой производст
венной ячейки, до каждого 
труженика, каждой семьи. 
Многое в этом ценном почи
не осталось лишь на уровне 
разговоров и лозунгов. Да и 
в других разделах Идейно
воспитательной работы у 
нас еще немало повторения 
прописных истин, общих 
фраз и деклараций. Делега
ты, несомненно, потребуют 
от партийных комитетов 
резкого повышения уровня 
идеологической работы, при
ближения ее к конкретным 
задачам коммунистического 
строительства.

Думается, что привлекут 
внимание делегатов и серь
езные недостатки, которые 
существуют в области тран
спорта, свяци, бытового об
служивания,' благоустройст
ва.

Трибуна конференции ста
нет сегодня местом само
критичного и принципиаль
ного разговора - об уровне 
руководства партийными 
организациями, о совершен
ствовании всех форм и ме
тодов партийной работы. 
Каждый коммунист должен 
спросить себя: все ли делает 
он сам, партийная организа
ция для того, чтобы успеш
но воплотить в жизнь ука
зания и рекомендации пар
тии, ее Центрального Коми
тета, решения XXV съезда 
КПСС. Нет никакого сомне
ния, что тот серьезный раз
говор, который состоится се
годня на городской партий
ной конференции, поможет 
поднять уровень организа
ционно - партийной, идей
но-воспитательной работы 
партийных организаций 
Томска, добиться новых ус
пехов в экономическом и 
культурном строительстве.

Е С Т Ь  П Я Т И Л Е Т К А !
Хорошо известна в нашей обла

сти бригада отделочников под ру
ководством Петра Егоровича Вайс- 
бека. Коллектив стабильный, друж
ный, объединяющий специалистов 
самого высокого класса. Много об-, 
щественных зданий и жилых домов 
отделано этой бригадой. На днях 
стало известно, что коллектив П. Е. 
Вайсбека выполнил пятилетнее за
дание. Отделочники сработали луч

ше, чем намечали: при обязательст
ве завершить пятилетнюю програм
му за 3,5 года выполнили за 2 го
да 11 месяцев.

Сейчас бригада работает на стро
ительстве кооперативного девяти
этажного дома «Химик — Подшип
ник», который будет сдан в этом 
году,

Е. ЗОРКАЛЬЦЕВ.

Опережая
в р е м я ,
работает многочисленный 
коллектив объединения
Томскстройматериалы. На 
трудовом календаре труже
ников стройиндустрии — 
1979 год.

— Новогодние производст
венные елки зажгли три 
коллектива нашего объеди
нения еще в конце ноября, 
— поясняет- заместитель ге
нерального директора объе
динения И. Ф. Ветренко. — 
Первыми рапортовали о вы
полнении задания трех лет 
пятилетки труженики карье
роуправления. За одиннад
цать месяцев здесь реализо
вано продукции на 10,8 
миллиона рублей, а до кон
ца года строители получат 
продукции еще на полмил
лиона рублей. Среди лучших 
людей особо хочу отметить 
машиниста экокаватора 
Н. Ф. Новикова. Свою трех

летку он .выполнил уже дав
но.

Хороших результатов до
бился коллектив Томского 
кирпичного завода. На че
тыре миллиона 600 тысяч 
рублей реализовал завод 
продукции, а в декабре бу
дет изготовлено кирпича 
еще более чем на сто тысяч 
рублей. Лучшие показатели 
по году у работницы Е. А. 
Глазыриной. Она неодно
кратно прйзнавалась побе
дительницей социалистиче
ского соревнования, лучшей 
по профессии.

Во многом четкую работу 
всех подразделений обеспе
чил коллектив ремонтно-ме
ханического производства, 
который трудится тоже в 
счет 1979 года. Благодаря 
оперативному и качествен
ному ремонту вся техника и 
оборудование работали чет
ко.

На пороге новый год — 
новая инициатива: реализо
вать в первом квартале 26— 
28 процентов продукции го
довой программы.

А. ПОЛТОРАК.

Коммунист
Л ю д м и л а
Пол я ко в а

Рассматривая портреты 
передовиков производства 
на городской Доске почета, 
нельзя не обратить внима
ния на фотографию мило
видной девушки с серьез
ным строгим взглядом. Это 
Людмила Полякова, штам
повщица нашего второго це
ха. Она и в жизни такая, 
как на снимке: отзывчивая 
и в то же время серьезная, 
решительная и вдумчивая. 
За три года, что работает в 
цехе, закончила ученичество, 
стала ударником коммуни
стического труда, вступила в 
партию, получила медаль 
«За трудовую доблесть». А  
на последнем отчетно-выбор
ном собрании коммунисты 
избрали молодую работницу 
членом партийного комите
та.

Быстро идет по жизни 
Людмила, торопится встать 
в строй активных строите
лей коммунизма. Для этого 
есть у штамповщицы надеж
ная база: рабочее мастерст
во, помноженное на обост

ренное чувство ответствен
ности за свое дело, за дело 
участка, цеха. Маленькой, 
хрупкой выглядит X  Поля
кова рядом с лязгающим,, 
скрежещущим прессом. Но 
как смело, ловко управляет 
железной махиной! В этой 
смелости—секрет тех сверх
плановых процентов, еже
дневно, ежемесячно давае
мых работницей. Сама не 
один год трудилась штам
повщицей, знаю: не'-ко всем 
она, такая смелость, прихо
дит, некоторые штамповщи
цы так и не привыкнут к 
прессу, не найдут с ним 
общий язык. «Общению» 
Людмилы с механизмом по
могает знание секретов ме
ханики, понимание физики 
технологического процесса. 
Техническая грамота —- от 
техникума, на третьем кур
се которого она учится. И— 
успевает. Мало того: делает 
все хорошо. Например, два
жды уже выходила победи
телем в соревновании с Лю
бовью Башкировой, опытной 
штамповщицей завода «Куз- 
бассалектромотор».

Такова наша Людмила По
лякова, штамповщица, на 
рабочем календаре которой 
уже давно четвертый год 
пятилетки.

мастер 
цеха №

Л. АРЛАНОВА, 
штамповочного 

2 завода «Сиб
электромотор».

В с ч е т

I 9 7 9 -*г о
В к а н у н  п р а з д н и к а  В е л и 

к о го  О к т я бря  к оллек т и в  
с п и ч ф а б р и к и  «С и б и р ь »  р а 
п орт овал  о  з а в е р ш е н и и  п л а 
н а  т рех лет пят илет ки п о  
р е а л и з а ц и и  п р о д у к ц и и .

Т р у д о в а я  вахта п р о д о л 
ж ает ся. П л а н  о д и н н а д ц а т и  
м е с я ц е в  п о  р е а л и з а ц и и  п е 
р е в ы п о л н е н  н а  5,6 п р о ц е н 
та, а п о  п р о и зво д и т ел ьн о ст и  
т руда  — н а  1,1 процент а . 
З а  счет п е р е в ы п о л н е н и я  
п л а н а  п о  р е а л и з а ц и и , с н и 
ж е н и я  себест оим ост и  п о л у ,  
ч е н а  д о п о л н и т е л ь н а я  п р и 
б ы л ь . К о л л ек т и в  р е ш и л  
с в е р х  з а д а н и я  т рех лет р е а 
л и зова т ь п р о д у к ц и и  н а  280 
т ы сяч р у б л е й .

В. АНГЕРМАН, 
директор спичфабрики 

, «Сибирь».
* * *

* М о л н и я »  о  в ы п о л н е н и и  
п л а н а  т рех лет пят илет ки  
п о я в и л а с ь  вт орого  д ек а б р я  
в т ор говом  за л е  м а га з и н а  
№  30 а Р а д и о т о в а р ы »  Т о м 
с к о го  го р п р о м т о р га . П л а н  
т оварооборот а в ы п о л н е н  н а  
100,7 процент а . Л у ч ш и е  п о 
казат ели  у  с е к ц и й  ф от о- 
м узт ова р ов , га л а н т ер еи  и  
эл ек т р обы т овы х  т оваров. 
З д е с ь  работают к о м с о м о л ь 
с к о -м о л о д е ж н ы е  б р и га д ы .  
Н а ш и  д е в у ш к и  — от лич 
н ы е  п р о и з в о д с т в е н н и ц ы ,  
акт ивно участ вую т  в о б щ е 
ст вен н ой  ж и з н и  к ол л ек т и 
ва. С т а р ш и й  п р о д а в е ц  
Е . Р о м а н ч у к , п р о д а в ц ы  
Н . С т ол я р ова , Н .  М а л а я  
идут  в а в а н га р д е  с о ц и а л и 
ст и ч еск о го  с о р е в н о в а н и я .  
В е с ь  к оллек т и в  м а га з и н а  с 
т вор ч еск и м  п о д ъ е м о м  т ру
дит ся н а д  в ы п о л н е н и е м  за 
д а н и й  к а ж д о го  дн я .

Р. ГАТИНА, 
продавец магазина № 30.

* * *
М а г а з и н  №  30 г о р п л о д о -  

о в о щ ет о р га  т рехлет нее за 
д а н и е  в ы п о л н и л  25 окт яб
р я . П л а н  т оварооборот а н а 
ш е го  п р ед п р и я т и я  в ы п о л н е н  
н а  102 п роцент а . К о л л е к 
тив м а га з и н а  работает р о в 
н о . П о к у п а т е л и  н а  н а с  н е  
оби ж а ю т ся . в  п р о д а ж е  
в с е гд а  ш и р о к и й  ассорт и 
мент  о в о щ е й . С  н а ст у п л е 
н и е м  з и м ы  н е  сходит  с п р и 
л а в к а  з е л е н ы й  л у к , часто 
бы вает  п ет руш к а . П а ш  п о 
ст а вщ и к  — с о в х о з  « К у з о в -  
л е в с к и й »  — чет ко в ы п о л н я 
ет д о г о в о р н ы е  обязат ельст 
ва. У с л у г а м и  м а га з и н а  
п о л ьзу ю т ся  н е  т олько ж и 
т ели м и к р о р а й о н а  — м а га 
з и н  р а с п о л о ж е н  р я д о м  с  а в 
т обусн ой  ост а новк ой . М ы  
ст араем ся  о б сл у ж и в а т ь  п о 
сет ит елей бы ст ро, в е ж л и в о ,  
чт обы  к а ж д ы й  и з  н и х  стал 
н а ш и м  п о ст оя н н ы м  п ок уп ав  
т елем,

Е. АРТЕМЬЕВА, 
продавец магазина № 30 

горплодоовощеторга.

Со б р а н и е  акт ива  
областной партийной 
о р г а н и з а ц и и

Вчера в Доме политического просвещения обко
ма КПСС состоялось собрание актива областной 
партийной организации, на котором был обсужден 
вопрос «О  задачах партийных, советских и сельско
хозяйственных организаций, вытекающих из поло
жений книги товарища Л. И. Брежнева «Целина».

С докладом выступил член ЦК КПСС, первый 
секретарь обкома партии Е. К. Лигачев.

В прениях по докладу выступили: первый секре
тарь Первомайского райкома КПСС А. Н. Соколов, 
первый секретарь Молчановского райкома КПСС 
М. И. Ромашов, генеральный директор специализи
рованного производственного объединения «Побе
да» А. М. Савицкий, председатель Колпашевского 
горисполкома В. Г. Молькин, бригадир тракторной 
бригады колхоза имени 50-летия Великого Октября 
Шегарского района Герой Социалистического Тру
да Н. И. Малков, начальник СМУ-7 управления 
Химстрой А. Ф. Чемернс, редактор шегарской рай
онной газеты «Путь к коммунизму» В. П. Антошин, 
директор треста Птицепром В. Е. Кожемяков.

Участники собрания единодушно приняли письмо 
Центральному Комитету КПСС, Генеральному се
кретарю ЦК КПСС, Председателю Президиума Вер
ховного Совета СССР товарищу Л. И. Брежневу.

(Подробный отчет с собрания актива будет опубликован в 
одном из ближайших номеров нашей газеты).

На контроле — подготовка семян

ЛЯ НОВОГО
у р о ж а

По данным облсельхозуп- 
равления, хозяйства обла
сти подготовили семян 
зерновых культур- I и. II 
классов (на 1 декабря, в 
процентах к потребному ко
личеству) по районам:

Первомайский 82
Шегарский 78
Кожевниновский 67
Молчановский 66
Кривошеинский 1 62
Томский 59
Бакчарский 53
Зырянский 49
Асиновский 45
Чаинекий 35
Колпашевский 10
Тегульдетский 4
Парабельский 2
Руководители и спедиали-

сты многих колхозов и сов
хозов настойчиво и целе
устремленно ведут работу 
по подготовке высококласс
ных семян зерновых куль
тур для ярового сева 1979 
года. Хороших результатов 
в решении этой задачи, как 
видно из сводки, добились 
хлеборобы Первомайского, 
Шегарского, Кожевников- 
ского, Молчановского и 
Кривошеинского районов. 
Хозяйства Шегарского рай
она, например, количество 
кондиционных семян запас
ли полностью, 78 процентов 
из них отвечают требовани
ям I и II классов семенно
го стандарта. В совхозе 
«Россия» этого района пол
ностью нормам I и II клас
сов .отвечают семена не 
только яровых зерновых, 
но и переходящего фонда 
озимой ржи. В хозяйствах 
Первомайского района, име
ющих самый большой 
удельный вес высококласс
ных семян, все семенное 
зерно отвечает нормам по
севных стандартов по чис
тоте.

Во второй половине нояб
ря ускорили работу с семе
нами совхозы Молчановско
го района. Прирост высоко
классных семян за это вре
мя составил 19 процентов, 
полностью завершена здесь 
их очистка. Все семенное 
зерно отвечает по чистоте 
нормам посевного стандар
та в Кривошеинском райо
не.

Однако было бы ошибоч
ным считать работу по под
готовке семян для урожая 
будущего года удовлетвори
тельной. В целом по области 
прирост высококлассных 
семян за вторую половину 
ноября составил только 5 
процентов, в хозяйствах все 
еще имеется около 6 тысяч 
тонн неочищенных семян.

С  этой важной задачей по
ка не справляются Бакчар- 
ский, Зырянский, Асинов- 
сккй, Чаинекий, Томский и 
Тегульдетский районы. В 
хозяйствах одного из круп
нейших зерносеющих райо
нов — Зырянского — есть 
еще 24 процента неконди
ционных семян, около 700 
тонн все еще не очищены 
от сорняков и примесей. 
Плохо относятся к подго
товке высококлассных се
мян руководители и специа
листы колхозов имени Ки
рова, имени: Калинина это
го района. Работа по очист
ке семенного зерна здесь 
ведется крайне медленно 
И неорганизованно. А  ведь 
в этом районе есть и прямо 
противоположные примеры: 
в колхозе имени X X II съез
да партии все семена дове
дены до норм I и II клас
сов. Этого же добились и в 
колхозе имени Кингисеппа. 
Район располагает всеми 
возможностями, чтобы в 
ближайшее время — дней 
за 10—15 — завершить ра
боту с семенами.

Практически остановили 
подготовку семенного зерна 
во многих хозяйствах Бак- 
чарского и Чаинского райо
нов, где прирост высоко
классных семян за вторую 
половину ноября составил 
лишь 2 процента. В Бак- 
чарском районе, например, 
еще пятая часть семян не 
очищена. Не прибавилось 
высококлассных семян в 
совхозах Асиновского райо
на, а в Томском районе ко
личество высококлассных 
семян уменьшилось на це
лый процент. Это случи
лось потому, что при пов
торной проверке часть се
менного овса была исклю
чена из классных.

Сельскохозяйственным ор
ганам, руководителям и 
специалистам хозяйств сле
дует как можно быстрее 
разобраться в причинах 
медленной подготовки вы
сококлассных семян и обес
печить успешное заверше
ние этой работы. Важно, 
чтобы уже в декабре хозяй
ства все как одно имели 
семена только I и II клас
сов. Учитывая, что в от
дельных колхозах и совхо
зах есть семена понижен
ной всхожести, нужно орга
низовать межхозяйствен
ный обмен, используя для 
этого другие зерновые фон
ды.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ- 9 декабря 1978 года :

ОГРОМНЫ МАСШТАБЫ НАШИХ 
СВЕРШЕНИЙ. НЕМАЛО У НАС И 
ПРОБЛЕМ. МЫ ИХ ЗНАЕМ, ПОСТО
ЯННО РАБОТАЕМ НАД ИХ РЕШЕ
НИЕМ И ОБЯЗАТЕЛЬНО РЕШИМ.

Л. И . Б Р Е Ж Н Е В .
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ЧИСЛЕ одной из са
мых больших забот, 
которыми сейчас жи

вет городская партийная ор
ганизация,—возведение жи
лья. Как известно. Совет 
Министров СССР принял 
специальное постановление 
«О мерах по дальнейшему 
развитию жилищного строи
тельства в г. Томске и Том-

так называемых мелочах. А 
«мелочи» эти сдерживают 
производство, не позволяют 
выдерживать высокие тем
пы роста производительно
сти труда.

Работаю я в бригаде плот
ников. Потому мне больше 
видно, как организован труд 
непосредственно на возведе
нии объектов. И без обиня-

В Е Х И

с и и  О В  И  Е И  И  Я

ской области». Особое место 
отведено коллективу завода 
крупнопанельного домо
строения. Поставлена задача 
быстрее освоить полностью 
его мощности, чтобы основ
ная часть жилья возводи
лась в крупнопанельном ис
полнении.

Не раз вопросы, связан
ные с резким увеличением 
объемов жилищного строи
тельства,- обсуждались на 
всех уровнях партийного 
руководства, вырабатыва
лись конкретные меры для 
этого. Сдвиги есть, но они 
не так значительны, как хо
телось бы, как того требует 
постановление Совета Ми
нистров СССР.

Деловитость, которая тре
буется для осуществления 
программы жилищного
строительства, должна про
низывать сейчас все стадии, 
все стороны организации 
производства.

Комбинат наш не дает не
обходимого количества же
лезобетонных изделий, хотя 
надо заметить, что материа
лы для их изготовления в 
общей сложности не только 
имеются, но и расходуются. 
Б чем же дело? Обсуждая 
эти проблемы, коммунисты 
нашего предприятия прежде 
рсего обратили внимание на 
то. что слишком уж много 
допускается брака.

Партийный комитет недав
но заслушал доклад главно
го инженера о мерах по ли
квидации брака. Партком 
отметил, что службы глав
ного инженера не уделили 
внимания повышению каче
ства изделий. Деловитость 

■ этих служб была односто
ронней, за что теперь и при
ходится расплачиваться все
му коллективу ДСК: его 
справедливо обвиняют в 
низких темпах наращива
ния мощностей.
Надо сказать, что техниче

ская культура производства 
у нас далеко еще не на дол
жном уровне. Отсутствие ее 
проявляется не только в 
крупных проблемах, но и в

ков хочу сказать, что мы 
пока больше говорим, чем 
делаем в создании всех ус
ловий работающим брига
дам.

Малая механизация. Все 
убеждены, что она сокраща
ет долю вспомогательных 
работ, что от нее зависит 
эффективность. Но придите 
на любой объект, возводи
мый нашим коллективам. 
Поло-вую рейку растаскива
ют по этажам люди. Про
стейшую лебедку, подаю
щую, скажем, столярные из
делия на этажи, в окна, ред
ко где встретишь. Да что об 
этом говорить, — обыкно
венного инструмента не 
хватает.

Почему так происходит? 
Думаю, потому, что органи
заторам производства недо
стает умения видеть все 
проблемы в единстве. Свык
лись, не замечают они этих 
мелочей, полагая, что они 
будут решены сами собой, 
как только производство 
встанет полностью на ноги.

Многим нашим руководи
телям «раскрыла глаза» Ма
рия Борисовна Сиооткина. 
перешедшая со своей брига
дой из Томскпромстроя. 
Она решительно выступила 
против низкого уровня орга
низации труда, потребовав 
и добившись решения всех 
мелочей: И внедрения малой 
механизации. и создания 
бытовых условий для брига
ды. Она доказала, что при 
этом условии любой добро
совестный коллектив сумеет 
добиться высоких показате
лей в труде.

Сейчас Не найдешь ни ру
ководителей. ни рабочих, ко
торые не убеждены в поль
зе и необходимости бригад
ного подряда. Таких коллек
тивов все больше на наших 
стройках. Работаем и мы по 
этому методу. Но вот что 
хотелось бы сказать. Соз
дать бригаду — еще не зна
чит действительно перейти 
на новый метод работы. На
до хорошо продумывать ор
ганизацию труда при поточ

ном строительстве, на кото
рый и перешел коллектив 
КПД. Особенно мешает рас
пыление сил бригады по 
многим объектам. Вот и сей
час наш коллектив плотни
ков сразу работает на не
скольких объектах. Так ра
ботают и сантехники. Шту
катуров, маляров перебра
сывают с одного объекта 
на другой. Где же тут вы
полнить условия хозрасче
та, как в таких условиях 
наладить учет расхода ма
териалов й средств? Объек
ты - не сдаются в срок — и 
вина часто относится на 
счет плотников или сантех
ников...

Работает сейчас наша 
бригада в основном (говорю 
в основном, потому , что 
нет-нет, да и перебрасывают 
людей, как говорится, «за
тыкать дыры» на других 
объектах) на строительстве 
дома № 2 на Каштане. Лю
ди у нас *■* добросовестные, 
работящие, стараются сде
лать все качественно. Это 
прежде всего наш бригадир 
А. Я. Новицкий — человек 
грамотный, умеющий орга
низовать работу, правильно 
расставить людей. Требова
телен к себе и подчинен
ным. Хорошие производст
венники И. Я. Лобиков, 
П. А. Иванов и другие.

Все мы знаем, что и от 
нашего труда зависит вы
полнение плана сдачи жи
лья. Рядом с нами работают 
и другие коллективы. Им 
нужно внимание. Теплое 
слово, своевременная ин
формация. Но стоит обойти 
нашу стройку —ни лозунга, 
ни призыва. В цехах ДСК 
создали центры массово-по
литической работы, а объек
ты обойдены вниманием. 
Пока еще вопросам агитаци
онно-массовой работы не 
уделяется нужной заботы. 
И силы самих коммунистов, 
работающих на объекте, не 
используются. Судить можно 
по следующему факту. В 
бригаде у нас четыре ком
муниста. Объединить бы их 
надо давно. Но лишь - только 
после отчетно-выборного 
собрания создали в бригаде 
партийную группу. Очень 
бы хотелось, чтобы и: пар
тийная организация СУНб. 
в составе которой мы чис
лимся, и партком ДСК не 
ограничились созданием
труппы, а помогли ей стать 
подлинным вожаком кол
лектива.

Трудную пору становле
ния переживает коллектив 
ДСК. И мы выйдем из нее 
с меньшими издержками, 
если при решении главных 
вопросов реконструкции
предприятия не будут забы
ты все стороны организации 
труда, все коллективы.

А. МУХОРТОВ,
плотник, член парткома
домостроительного ком

бината.

ОСНОВНЫХ направлениях 
развития народного хо
зяйства на десятую пя

тилетку, утвержденных XXV съез
дом КПСС, предусмотрено опере
жающее развитие выпуска стан
ков с устройствами числового 
программного управления. Произ
водственное объединение «Кон
тур» является одним из основ-, 
ньгх поставщиков числовых про
граммных устройств для станко
строителей в стране.

В нашей работе есть определен
ные успехи. Ежегодно выполня
ются планы по важнейшим тех
нико-экономическим показате
лям: реализации продукции и 
производительности труда, повы
шению технического уровня, ка
чества и надежности продукции. • 
Растет фондоотдача и сохраняет
ся устойчивая тенденция сниже
ния себестоимости продукции. 
Увеличиваются объемы производ
ства. В 1978 году они возрастут 
по сравнению с 1975 годом в два 
раза: Выпуск устройств ЧПУ к 
концу пятилетки увеличится 
еще почти в два с половиной ра
за.

В среднем около 30 процентов 
номенклатуры наших изделий об
новляется ежегодно. Наряду с 
увеличением объемов выпускае
мой продукции повышается и ее 
качество. В настоящее время 
трем видам изделий присвоен 
государственный Знак качества. 
Удельный вес этих изделий—бо
лее 40 процентов выпускаемой 
продукции: для сравнения скажу, 
что в 1977 году со Знаком каче
ства выпускалось менее 8 про
центов продукции.

Коллектив объединения актив
но включился в социалистическое 
соревнование за присвоение зва
ний «Отличник качества», «Кол
лектив отличного качества». Цех

№ 5 стал первым в Кировском 
районе, кому было присвоено это 
звание, прочно удерживает его. 
Звание «Отличник качества Ки
ровского района» присвоено семи 
работникам объединения. Двад
цать один человек заслужил зва
ние «Отличник качества ' объеди
нения». Среди отличников нема
ло коммунистов. Это Г. И. Каза
кова, Е. Н. Миронова, К. В. Гарац 
и другие.

групп по изучению опыта, состоя
лись .экскурсии, читались лекции. 
Действующая система позволила 
сократить потери от брака, ре
кламации. Вырос процент безде
фектной сдачи продукции. В на
шем цехе, например, с первого 
предъявления сдается 97,8 про
цента изделий. Рекламаций нет, 
цотери от брака очень незначи
тельны, Сейчас парторганизация 
совместно с администрацией цеха

Стало заботой каждого
С 1975 года в объединении внед

ряется комплексная система уп
равления качеством продукции. 
Она постоянно находится в цент
ре внимания партийной организа
ции. В начале этого года парт
ком специально обсудил вопрос о 
внедрении в цехах комплексной 
системы. Именно коммунисты по
ставили тогда задачу: не ограни
чиваться цеховым уровнем, идти 
глубже, добиться того, чтобы си
стема стала действовать на уча
стках, в бригадах. Это значи
тельно йовысит эффективность 
работы, ответственность каждого 
на своем рабочем месте, о чем 
так ярко сказал Генеральный се
кретарь ЦК КПСС Леонид Ильич 
Брежнев в своей речи на ноябрь
ском Пленуме ЦК КПСС.

Кировский райком партии 
одобрил инициативу нашего кол
лектива. На базе объединения со
стоялись конференции, семинары 
работников предприятий района 
по обмену опытом внедрения 
комплексной системы управления 
качеством. Только в этом году у 
нас побывало более двадцати

детально обдумывает, как дове
сти систему до каждого рабочего 
места. Мы руководствуемся при 
этом и решением парткома объ
единения, и постановлением цехо
вого партийного собрания, кото
рое специально обсуждало вопрос 
о повышении качества и эффек
тивности производства.

На этом собрании состоялся 
принципиальный разговор о тех 
внутренних резервах, которые 
можно использовать для. улучше
ния работы цеха. Коммунисты 
указывали, что дальнейшее внед
рение этого метода хотя бы на 
уровне участков поможет резко 
увеличить трудовую отдачу каж
дого.

Вопросам улучшения организа
ции производства, в частности ор
ганизации работы по бригадному 
методу, парторганизация цеха 
также уделяет большое внима
ние. В настоящее время в нашем 
цехе создано и работает двенад
цать бригад, в которых занята 
половина рабочих.

Мы отлично сознаем, что ис
пользуем не все резервы для по

вышения эффективности произ
водства и качества продукции. 
Низок еще коэффициент сменно
сти работы оборудования, велик 
удельный вес ручного труда. Зна
чительны потери рабочего време
ни, связанные с нарушениями 
трудовой и производственной дис
циплины. Много еще предстоит 
сделать нашей партийной органи
зации для комплексного воспита
ния рабочих, особенно молодежи.

Думается, что в решений мно
гих задач нам мог бы больше по
могать Кировский райком.партии. 
Мы все еще редко видим на 
предприятии работников аппара
та райкома и горкома, тем более 
— в цеховых партийных органи
зациях. А нам думается, что ин
структор партийного комитета 
должен большую часть своего ра
бочего времени находиться в пер
вичных партийных организаци
ях, помогать партийному активу 
не только беседами в райкоме, но 
и непосредственно в рабочем кол
лективе.

Важные задачи стоят перед 
коллективом объединения «Кон
тур» в десятой пятилетке. Мы 
должны настойчиво увеличивать 
объемы производства. Необходи
мо освоить самые современные 
устройства ЧПУ на базе встраи
ваемых микро-ЭВМ, микропро
цессорных приборов и больших 
интегральных схем. Коммунисты 
объединения понимают, что ре
шить эти задачи можно при ус
ловии коренного улучшения всей 
организаторской и политико-мас- ■ 
совой работы в коллективе. Воп
росы качества должны стать де
лом всех. Над этим и будет рабо
тать наша партийная организа
ция.

А. ДМИТРИЕВА,
настройщица, секретарь парт
бюро цеха № 6 производст
венного объединения «Кон

тур».
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С Д Е Л А Н О  К О М М У Н И С Т А М И

СО З Н А К О М  К А Ч Е С Т В А
Коллектив нашего заво

да систематически совер
шенствует выпускаемые 
изделия, стремится повы
шать их качество. С 1970 
года на предприятии 
идет государственная 
аттестация продукции, 
которой предшествует 
заводская аттестация ка
чества деталей и узлов 
электродвигателей.

Все это позволило до
биться на этом пути успе
хов. Из 529 изделий, вы
пускаемых заводом, 227 
идут сейчас по высшей 
категории качества, т. е. 
со Знаком качества. Име
ют этот знак целые серии 
электродвигателей — 
4А-112, рольганговые, кра
новые. Завод постепенно 
снимает с производства 
продукцию второй — ее 
осталось уже совсем не
много в нашей номенкла
туре — и даже первой 
категории качества. Мно
гие типы двигателей уже 
со следующего года мы 
станем выпускать только 
по высшей категории.

Сейчас коллектив раз
рабатывает новые серии 
крановых и рольганговых 
электродвигателей, кото
рые он будет производить 
в одиннадцатой пятилет
ке. В следующем пяти
летии станем выпускать 
в основном только про

дукцию высшей катего
рии качества.

Большой вклад в раз
работку и внедрение в 
производство изделий со 
Знаком качества внесли 
многие члены заводской 
партийной организации. 
Это — коммунисты СКВ 
И. И. Постоев, Э. М. Гу
сельников, В. П. Якуше- 
вич. работники отдела 
главного технолога, чле
ны КПСС Я. Е. Гуревич 
Г. Ф. Библиенко, Г. В. 
Филимонов, коммунисты 
из отдела главного метал
лурга Ф. А. Лукк, Н. И.
Разумова й другие.

*
Многое сделали для 

улучшения качества про
дукции и внедрения в 
производство новых раз
работок коммунисты пер
вого цеха Н. К. Ива
нов, Г. А. Андрущенко, 
М. И. Рассолов, А. А. 
Кроттер, А. Э. Волтер, 
рабочие-коммунисты из 
цеха № 4 Н. М. Лозов
ский, А. А. Рьгбаченко, 
В, Н. Кириллов, П. Е. 
Крысов, члены КПСС ра
бочие шестого цеха М. П. 
Ярушин, В. А. Лысенко, 
Ж. Я. Вельб и многие 
другие..

Л. МАЛЬЦЕВ,
технолог завода «Сиб-
электромотор», член 

КПСС.

Н А  П О М О Щ Ь  

П Р И Ш Л А  Э Л Е К Т Р О Н И К А
В объединении Сибка- 

бель внедрен новый при
бор — искатель кабель
ных повреждений. Об ус
тройстве, созданном уче
ными научно-исследова
тельского кабельного ин
ститута, рассказывает 
бригадир опрессовшиков 
коммунист Борис Дмит
риевич Полтарыхин.

• * *
Изготовленный кабель, 

как известно, испыты
вается на прочность — 
электрическую и механи
ческую. Бывает, что из-за 
небольшого дефекта изо
ляция не выдерживает, 
пробивается. К механи
ческим повреждениям от
носятся, скрытые обрывы 
жил при перемотке. В 
том и другом случаях ка
бель необходимо ремон
тировать. До последнего 
времени ремонт был свя
зан с большими потеря
ми. Дело в том, что при
бор — он у кабельщиков 
называется струнным мо
стом — указывал место 
повреждения приблизи
тельно, с точностью де
сять—пятнадцать метров. 
Эти метры после ремонта 
шли в отходы. Если 
учесть, что при массовом 
производстве поврежде
ния исчисляются десят

ками, а в пересчете на 
год — сотнями, можно 
представить, во что вы
ливаются потери.

Сотрудники нашего ин
ститута заведующий ла
бораторией Б. Г. Свинин- 
ников и инженер А. П. 
Шидловский около двух 
лет назад взялись за 
разработку прибора, ко
торый точно бы опреде
лял место пробоя или 
обрыва. Нынче такой 
прибор создан и внедрен 
в производство в нашем 
пехе. Восхищает ювелир
ная точность искателя 
кабельных повреждений: 
место дефекта он указы
вает в пределах санти
метра. Отходов кабеля 
при ремонте практически 
нет. Экономисты подсчи
тали: эффект от исполь
зования электронного ис
кателя — в пересчете на 
год — превышает десять 
тысяч рублей.

Еще одно достоинство 
прибора: простота и удоб
ство. в эксплуатации. И 
рабочие добрым словом 
поминают создателей 
сверхточного искателя 
повреждений.

Б. ПОЛТАРЫХИН, 
бригадир опрессовщи- 
ков объединения Сиб- 

кабель.

ИНСТРУМЕНТ ИДЕТ В СЕРИЮ
В судостроении и соо

ружении мостов, в литей
ном деле и в монтажных 
работах нужен пневма
тический клепальный мо
лоток. Его трудно чем- 
либо заменить. Однако 
наша промышленность 
такой инструмент не вы
пускала и обычно под 
клепальный переделывал
ся шахтерский отбойный 
молоток.

В сентябре наш цех 
пневмоинструмента на
чал осваивать серийное 
производство клепального 
молотка. Его конструкция 
была разработана нашим 
заводом совместно с Ин
ститутом горного дела 
СО АН СССР. В произ
водстве всякой новой про
дукции очень важно, как 

' будет сделан самый пер
вый экземпляр. На нем 
проверяются конструктив
ные особенности, опреде
ляются возможности ин
струмента. Понятна, что 
первый экземпляр дол
жен быть сделан пре
дельно точно.

Много труда в изготов
ление первых клепаль
ных молотков вложил 
коллектив нашего цеха. 
Наладчик В. Ф. Долгов 
тщательно подготовил 
станки на механическом 
участке для всех техно
логических операций. 
Весь процесс производст
ва и обработки деталей 
строго контролировался. 
Много поработали налад
чики С. Пименов, В. Аку
лов, большую организа

торскую работу провел 
старший мастер В. А. 
Шваб.

Особенно много труда 
вложил в организацию 
производства нового ин
струмента технолог цеха 
А. В. Гусаров. Порой в 
субботу и воскресенье 
приходил он на завод, 
еще и ещё раз проверял 
детали, искал для их 
производства удобную 
технологию.

Дело в том, что первый 
клепальный молоток де
лала ремонтная группа 
цеха., а это не экспери
ментальный участок,
здесь возможности огра
ниченные.

В речи на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Пре
зидиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Бреж
нев сказал, что мы рас
полагаем испытанным 
рычагом умножения тру
довых успехов, каким яв
ляется соревнование.
Освоить выпуск клепаль
ного молотка — один из 
пунктов социалистиче
ских обязательств цеха 
на третий год пятилетки. 
Испытаны на промыш
ленных предприятиях 
страны первые 100 наших 
молотков. До конца года 
мы должны выпустить 
промышленную партию в 
900 штук. Новый инст
румент ждут везде.

И. КОПЫШЕВ, 
шлифовщик цеха пнев
моинструмента ТЭМЗА, 

член КПСС.

С хорошими трудовыми показателями заканчивает 
третий год пятилетки бригада операторов токарных 
автоматов коммуниста Алексея Волкова.

Это — один из лучших коллективов автоматно-токар
ного цеха Пятого государственного подшипникового заво
да. Недавно бригада рапортовала о выполнении трех
летнего плана.

НА СНИМКЕ: члены бригады (слева направо) В. Ми
хайлов, В. Рыбин, бригадир А. Волков, А. Кузнецов.

Фото Е. Лисицына.

О т  э к с п е р и м е н т а —  
к  в н е д р е н и ю

В июле 1978 года совместным приказом Мииавтодора 
РСФСР и Минвуза РСФСР в инженерно-строительном 
институте открыта отраслевая научная дорожно-исследо
вательская лаборатория. Это первый в Западно-Сибир
ском регионе случай, когда отраслевая лаборатория для 
решения задач строительной индустрии создается в выс
шем учебном заведении. Таково веление времени: только 
на основе прочной деловой связи науки с производством 
можно добиться дальнейшего повышения эффективности 
общественного производства и качества работы.

По просьбе редакции о целях и назначении этой „лабо
ратории рассказывает ее руководитель, кандидат техни
ческих наук коммунист В. Н. Сафронов.

Ноябрьский (1978 г.) Пле
нум ЦК КПСС подчеркнул, 
что в условиях непрерывно
го роста масштабов и повы
шения качественного уровня 
экономики все большее зна
чение приобретают дальней
шее внедрение в производ
ство достижений науки и 
передового опыта, новой тех
ники и технологии, приве
дение в действие резервов 
для увеличения выпуска и 
повышения технического 
уровня продукции при ми
нимальных затратах. Отрас
левая научная дорожно-ис
следовательская лаборатория 
Мииавтодора РСФСР на
правляет свои усилия на 
решение актуальных заддч, 
связанных с использованием 
в условиях Западной Сиби
ри местного сырья для до
рожного строительства. В 
результате исследований мы 
должны получить заполни
тели с высокими качествен
ными показателями, более 
долговечные дорожные бето
ны и конструкционные Изде
лия.

При существующей техно
логии получения заполните
лей допускаются большое 
количество отходов и низкое 
качество конечной продук
ции. Полученные в лабора
тории результаты научно- 
исследовательских работ 
свидетельствуют о том, что 
можно добиться значитель
ного позьгшения качества 
заполнителей, увеличения 
долговечности дорожных бе
тонов в 2—2,5 раза.

Для укрепления матери
ально-технической базы ла
боратории и формирования 
работ по внедрению резуль
татов научных исследований 
в производство Министерст
во строительства и эксплуа
тации автомобильных дорог 
РСФСР поставило в инсти
тут лабораторно-испытатель
ное оборудование, выделило

средства на создание произ
водственных площадей.

В научно-исследователь
ских работах наряду со 
штатным персоналом лабо
ратории, насчитывающим 
32 человека, участвуют пре- 

„ подаватели, сотрудники и 
студенты старших курсов 
ряда кафедр ТИСИ — 
строительных материалов, 
строительства автомобиль
ных дорог и экономики 
строительств а.

По тематике лаборатории 
завершена кандидатская 
диссертация, осуществляется 
подготовка специалистов 
высшей квалификации.

Масштабность проблемы 
требует объединения усилий 
ученых разных специально
стей. Наш коллектив имеет 
научные связи с Томским 
политехническим институ
том. Институтом химии неф
ти СО АН СССР, двумя мо
сковскими учреждениями — 
Всесоюзным заочным инже
нерно-строительным инсти
тутом и Всесоюзным до
рожным научно-исследова
тельским институтом, -а -так
же с автодорожными управ
лениями Западно-Сибирско
го региона.

Сейчас коллектив лабора
тории нацелен на решение 
ближайшей задачи —- созда
ние опытно-эксперименталь
ной линии для получения' 
качественных заполнителей 
и высокопрочных бетонов 
для дорожного строительст
ва Томской области. Каж
дый из нас стремится внести 
свой существенный вклад в 
решение задач, поставлен
ных партией и правительст
вом по быстрейшему внед
рению результатов научных 
исследований в производст
во.

В. САФРОНОВ, 
руководитель отраслевой 
научной дорожно-иссле
довательской лабора

тории.

"  J
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ЗА Д Е Л О В И Т О С Т Ь !
О Б Л А С Т Н О Г О  С О В Е Т А  П Р О Ф С О Ю З О ВС  П Л Е Н У М А

Вопрос, поставленный в 
повестку дня пленума Том
ского облсовпрОфа, был ак
туален и, по единодушной 
оценке участников, крайне 
важен для улучшения рабо
ты всех звеньев — от проф
группы до президиума об
ластного совета профсою
зов. Он звучал так: «О за
дачах профсоюзных орга
низаций области по даль
нейшему утверждению ле
нинского стиля в работе в 

1 свете требований XXV 
съезда КПСС и XVI съезда 
профсоюзов СССР».

Докладчик — председа
тель облсовпрофа М. С. Ко
зырев — особо выделил те 
направления производствен
ной и воспитательной дея
тельности, которые остро и 
глубоко поставлены ноябрь
ским Пленумом ЦК КПСС, 
выступлением на нем Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бре
жнева. Отсюда — Деловой 
и критический тон прений, 
ярко проявившееся стрем
ление членов облсовпрофа 
повышать активность самой 
массовой организации тру
дящихся.

Какой бы вопрос ни выде
лить из широкого круга 
прав и обязанностей проф
союзов, вывод будет один: 
сделано немало, но далеко 
не все.

Сегодня в трудовых кол
лективах, усиливая напря
жение на фйнише года и 
разрабатывая обязательства 
на четвертый год пятилет
ки, думают над тем, как 
сделать еще более массо
вым и действенным сорев
нование. Многие цифры, и 
факты, звучавшие на пле
нуме, выглядят весомо. По
чти 90 процентов тружени
ков области охвачено соци
алистическим соревновани
ем, свыше 40 процентов 
участвует в движении за 
коммунистическое отноше
ние к труду. Все более ши
роко и умело проводится 
защита обязательств. За
метна отдача  ̂ новых форм 
трудового состязания — 
встречных планов, личных 
планов повышения произ
водительности труДа рабо
чих, соревнования за зва
ния «Отличник качества», 
«Лучший по профессии», за 
то, чтобы в I квартале вы
пускать 26—28 процентов 
продукции от Годового объе
ма.

Действенно влияют на ход 
соревнования, его воспита
тельный аспект профсоюз
ные группы, комиссии 
ФЗМК. Это доказали с три
буны пленума радиомон
тажница объединения «Кон
тур» О. И. Унжакова, пред
седатель завкома завода ре
жущих инструментов А. И. 
Завгородний и другие. До
ярка совхоза «Парбигский» 
Бакчарского района С. Н.

Вострикова заявила, что 
бригадный подряд на фер
ме, во внедрении которого 
активно участвовал рабоч
ком, Позволил поднять про
дуктивность коров и сни
зить потери рабочего време
ни.

Глубже и предметнее стал 
заниматься проблемами со
ревнования областной совет 
профсоюзов. Однако, верно 
было отмечено докладчи
ком, распространение пере
дового опыта еще остается 
слабым звеном в организа
ции социалистического со
ревнования.

Во многих колхозах, сов
хозах, на пищевых, строи
тельных, торговых предпри
ятиях достижения лучших 
людей и коллективов не рас
пространяются. По-прежне
му недооценивается роль 
рабочих собраний, постоян
но действующих производ
ственных совещаний в раз- 
витии инициативы трудя
щихся. Некоторые ФЗМК 
захлестывает текучка. Да
же в райкомах и обкомах 
профсоюзов подчас не  ̂об
наруживаются настойчи
вость, последовательность, 
умение видеть и поддер
жать новое.

За подобный стиль руко
водства критиковали на пле
нуме председателя, и секре
таря обкома профсоюза 
работников сельского хо
зяйства тт. Иванова
и Агашева. Получила
осуждение и практика ра
боты тов. Жаркова, пред
седателя обкома профсоюза 
рабочих автомобильного
транспорта и шоссейных 
дорог, по инициативе кото
рого на заседание президиу
ма могут вынести сразу... 
19 вопросов.

Практические результаты, 
улучшение дела— вот един
ственный критерий мастер
ства и зрелости руководи
теля, активиста. Поэтому, 
подчеркнули выступающие, 
так важно видеть главное, 
браться за решение корен
ных вопросов и, действуя 
энергично, цепко, напори
сто, доводить дело до кон
ца, заражать своим энтузи
азмом других.

Сегодня у строите
лей масса проблем, упу
щений. Есть, конечно, и 
добрый опыт. Очень хоте-- 
лось услышать причины 

» возникновения того и дру-. 
того, ярче’ пр'едйтавйть роль 
профсоюзных руководите
лей в распространении но
вого, прогрессивного, уз
нать, какие формы и мето
ды они используют в борь
бе за- ритмичность произ
водства, высокое качество 
работ, за экономию и бе
режливость, как создают 
стабильные коллективы, 
К сожалению, в своем вы
ступлении этому не уделил 
внимания председатель об

кома профсоюза рабочих 
строительства и промыш
ленности строительных ма
териалов С. И. Зудов.

Единство слова и дела — 
эту черту ленинского стиля 
работы предстоит прививать 
очень настойчиво. Такой 
пример. Был объявлен з 
июне областной смотр на 
лучшую . организацию обще
ственного питания и луч
шие санитарно-бытовые ус
ловия трудящихся на пред
приятиях и в организациях. 
Президиум дал конкретные 

\  рекомендации, не раз под
сказывал. как организовать 
работу. Но когда в порядке 
контроля рассмотрел ' воп
рос о том. как же ведет 
этот смотр обком профсою
за рабочих лесной, бумаж
ной и деревообрабатываю
щей промышленности, то 
выяснилось, что в большин
стве леспромхозов рабочко
мы ничего не сделали. Тру
женики предприятия, ра
ботники общественного пи
тания даже не знают, что 
объявлен такой смотр.

О том, насколько важно 
облсовпрофу усилить конт
роль за исполнением собст
венных постановлений и 
решениями вышестоящих 
органов, говорят и другие 
факты.

В нашей области 54 пред
приятия за 10 месяцев не 
справились с планом реа
лизации продукции, каждое 
третье — с планом роста 
производительности труда. 
Строители освоили план ка
питальных вложений лишь 
на 89 процентов. Около .400 
цехов, смен, бригад не вы
полнили обязательств
«План трех лет пятилетки 
— к 7 октября». Так где же 
действенная помощь отста
ющим со стороны профсо
юзных комитетов? А ведь 
почин ростовчан «Ни од
ного отстающего рядом!» 
одобрен во всех коллекти
вах.

Одна из главных забот 
профсоюзных организаций— 
дальнейшее развитие демо
кратических начал на про
изводстве и в общественной 
жизни. Убедительно говори
ла об этом на пленуме ра
ботница кондитерской фаб
рики «Красная звезда» Г. И. 
Грязнова. На предприятии 
немало сделали в послед
нее время, чтобы поднять 
роль рабочих собраний, 
ПДПС. Все общественные 
организации фабрики под 
руководством партбюро,
вместе с народными конт
ролерами, депутатами энер
гично ведут смотр по раци
ональному использованию 
сырья и материалов. Ре
зультат бережливости уже 
есть — вместо перерасхода 
материалов, допущенного 
ранее, достигнута экономия.

Очень важный вопрос 
был поставлен слесарем за
вода «Сибэлектромотор» Ге
роем Социалистического 
Труда, членом ВЦСПС Б. И. 
Степановым.
. — Как можно при усло

вии острого дефицита ра
бочей силы, — говорил он, 
— мириться с тем, что на 
предприятиях не всегда 
умело закрепляют кадры? 
Только на нашем предприя
тии ежегодно обновляется 
одна тре-Гь коллектива. А 
ведь при случае руководи
тели завода не прочь со
слаться на объективные ус
ловия, которые тормозят 
производство.

Без активизации каждого 
члена профсоюза, без кон
такта всех общественных 
организаций, конечно же, 
не создашь обстановку вы
сокого трудового энтузиаз
ма, не воспитаешь чувство 
хозяина производства у 
каждого труженика. А  ведь 
именно на ®то нацеливают 
решения XXV съезда пар
тии, XVI съезда профсою
зов, произведения Л. И. 
Брежнева.

Много вопросов было под
нято с трибуны пленума — 
о необходимости усилить 
'Заботу профсоюзов об охра
не труда и охране социали
стической собственности, 
об улучшении бытовых ус
ловий работников, их ду
ховном росте, развитии 
спорта. Важно вести дело 
так, чтобы в каждом кол- 

■ лективе, в каждом учреж
дении человек ощущал са
мую заинтересованную под
держку, чуткость и внима
ние. Об этом говорили пред
седатель обкома профсоюза 
медицинских работников 
А. И. Шальнева, препода
ватель топографического 
техникума И. Е. Мощанова, 
председатель обкома проф
союза работников госучреж
дений В. Ф. Якименко. Все 
выступающие заключили, 
что есть оилы, все возмож
ности поставить дело об
разцово.

В нашей области 2.616 
первичных профсоюзных 
организаций, более 1.900 це
ховых. Выборный профсо
юзный актив насчитывает 
100 тысяч человек!

. Широким смотром проф
союзных сил были недав
ние отчетно-выборные со
брания. Критические заме
чания, ценные предложе
ния, высказанные на них, 
помогут профсоюзным ко
митетам, областному совету 
совершенствовать стиль и 
методы работы в свете тре
бований XXV  съезда пар
тии, ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

В работе пленума облсов
профа принял участие член 
бюро обкома КПСС, заведу
ющий отделом организаци
онно-партийной работы об
кома КПСС Е. А. Вологдин.

В. БРЫНДИНА.

Е. К. Белозеров, слесарь- 
агрегатчик автоколонны
№ 1975, — опытный специа
лист, ему доверяют вести 
ремонт всех агрегатов. Ев
гений Константинович — 
лучший по профессии, удар
ник коммунистического тру
да.

Как член месткома проф
союза, он много времени от
дает общественной работе.

Фото В. Казанцева.

П о б е д а  
кинофи катеров

Кинотеатр имени М. Горь
кого по праву считается од
ним из лучших в области. 
Здесь комплексно подходят 
к вопросам пропаганды со
ветского киноискусства, 
привлечения широкой . зри
тельской аудитории. Кол
лектив постоянно ищет но
вые формы кинообслужива
ния населения, здесь разви
то социалистическое сорев
нование.

На днях кинотеатр одним 
из первых в городе завер
шил годовой план и план 
трех лет пятилетки. А се- 
то дкя можно уже говорить 
о том, что киносеть города 
впервые за много лет вы
полнила- досрочно план ны
нешнего года, а также зада
ние трех лет пятилетки по 
кинообслуживанию трудя
щихся.

Этого рубежа достигли и 
кинофикаторы четырех рай
онов области — Бакчарско
го, Зырянского, Верхнекет- 
ского и Каргасокского.

Ю. БЕРЕЗОВСКИЙ.

К а р г а с о к с к и й
р а й о н

В СЧЕТ ПОСЛЕДНЕГО 
ГОДА ПЯТИЛЕТКИ

работает коллектив Запад
ной экспедиции над выпол
нением программы прироста 
запасов нефти. Успех сопут
ствует нефтеразведчикам 
по всем технико-экономиче
ским показателям. Досрочно 
выполнено задание трех лет 
пятилетки по бурению, ис
пытанию скважин, вышко
строению. И вот на днях 
буровики Нового Васюгана 
рапортовали о том, что вы
полнен и годовой план по 
проходке, испытанию сква
жин. Причем бригада испы
тателей под руководством 
Б. П. Сучкова получила на 
Игольской площади нефтя
ной фонтан промышленного 
значения. Всего этот кол
лектив за одиннадцать ме
сяцев испытал 10 скважин 
при плане семь,

А .  В И Т А Л Ь Е В .

100 ТЫСЯЧ ТОНН НЕФТИ 
СВЕРХ ПЛАНА

реализовал за 11 месяцев 
коллектив нефтеперекачива
ющей станции Раскино.

В течение года раскинские 
нефтепроводчики работают 
с опережением. Благодаря 
высокоэффективному ис
пользованию технологиче
ского оборудования и совер
шенствованию организации 
производства коллектив НПС 
увеличил производитель
ность труда на 3,4 процента. 
При этом на 1.5 процента 
снижена себестоимость пере
качки нефти. Возглав
ляют соревнование луч
шие производственники: опе
ратор А. А. Яковлев, ма
шинист технологических на

сосов Г. В. Козлов, слесарь 
по ремонту технологическо
го оборудования А. Г. Пере- 
пелкин.

В. Т Е Л Ь П У Г О В .

В ТРУДНЫХ УСЛОВИЯХ

затянувшегося осеннего пе
риода коллектив Средне- 
тымского лесозаготовитель
ного пункта успешно спра
вился с производственной 
программой года. Более чем 
на шесть тысяч кубометров 
древесины сверх годового 
задания заготовлено здесь 
за 11 месяцев.

Успех во многом обеспечи
ла четкая работа укрупнен
ной бригады под руководст
вом В. В. Балукова, которая 
почти на полторы тысячи 
кубометров перевыполнила 
годовое обязательство по за
готовке древесины.

В ответ на обращение пе
редовых бригадиров объеди
нения Томлеспром экипажи 
лесовозных автомобилей ле
сопункта пересмотрели свои 
годовые обязательства, а 
многие уже выполнили их. 
Лучших результатов доби
лись водители Л. С. Плен
ный, В. П. Блинов, В. В. 
Воеводкин.

К. А Л Е К С Е Е В .

ВОСЕМНАДЦАТЬ
РЫБАКОВ

Каргасокского рыбозавода 
выполнили годовые личные 
задания. Коммунисты В. А. 
Ко-маров из Киндальекой и 
И. П. Фатеев из Тьгмской 
бригады выловили соответ
ственно по 102 и 80 центне
ров рыбы, что составляет 
105 и 130 процентов выпол
нения годовых планов.

Хорошо работает в треть
ем году пятилетки и коллек
тив коптильного участка, 
возглавляемый мастером 
А, А. Рудь. При годовом 
плане Г.310 центнеров пере
работано 3.029 центнеров 
рыбы.

А . К О Р З У Н ,
со т р у д н и к  р а й о н н о й  г а 

зет ы  « С е в е р н а я  п р а в д а » .

М У З Ы К А -Д Е Т Я М  И ВЗРОСЛЫМ

В системе эстетического 
воспитания особое место за
нимают детские музыкаль
ные школы.

Показательна в этом отно
шении Асиновская му
зыкальная школа, бессмен
ным руководителем кото
рой является Л. Ф. Волк. На 
базе этой школы.в 1971 году 
открылся Дом музыки. Его 
тематические лекции-концер
ты посвящены истории му
зыки и составляются с уче
том возрастных категорий 
слушателей, уровня их му
зыкальной подготовки. Иног
да, особенно для детей 
младшего возраста, занятие 
начинается с концерта-за
гадки. Практикуются вечера 
вопросов и ответов, доклады 
и сообщения, подготовлен
ные учащимися или педаго
гами. Здесь обсуждаются со
бытия музыкальной жизни,

проводятся викторины, зву
чащие кроссворды.

Лекции-концерты помога
ют учащимся музыкальной 
школы приобрести навыки 
концертирования. Ребята с 
большим желанием готовят
ся к выступлениям, что в 
свою очередь стимулирует 
занятия по специальности.

Дом музыки оказывает 
методическую помощь учи
телям пения общеобразова
тельных школ, руководите
лям коллективов художест
венной самодеятельности 
района.

Тщательная подготовка ме
роприятий, их умелое пла
нирование способствуют по
вышению интереса населе
ния к музыкальному искус
ству. Не случайно в городе 
многие годы стабильно рабо
тают такие коллективы, как 
оркестр народных инстру

ментов, ансамбль баянистов, 
инструментальный ансамбль 
«Аккомпанемент», детский 
хор, а также сводный хор 
Асиновского ЛПК и работ
ников- милиции, который не
однократно отмечался на об
ластных смотрах художест
венной самодеятельности, 
стал недавно лауреатом 
Всесоюзного фестиваля на
родного творчества. *

Большая заслуга в пропа
ганде музыки М. И. Рябце- 
вича, С. Н. Рябцевич, С. А. 
Протыкина, Г. В. Марчинко- 
вой, Р. И. Лозиной, которые 
после окончания музучили- 
ща приехали работать в 
родную школу.

С. МАРКОВ.
г. Асино.

*  *  *

НА СНИМКЕ: идут вокаль
ные упражнения.

Фото Е. Лисицына.

П о  п у т и  д е м о к р а т и з а ц и и
МАДРИД, 7 декабря. Ми-» нии — первая за последниеЦвают конституцию, 

нистерство внутренних дел сорок с лишним лет — была " Выступая здесь на пресс- 
Иопании сообщило сегодня { ранее одобрена парламен- ^конференции, министр внут-

I предварительные итоги со-*, том. Она подводит черту под^ренних дел Испании Р. Мар- 
стоявшегося 6 декабря на- i  франкистским прошлым, уп-1 тин Вилья заявил,, что пра- 
ционального референдума раздняет реакционные за-1 вительство удовжтворено 
по проекту новой конститу- коны фашистского режима, j предварительными результа-

|ции страны. Согласно этим закрепляет позитивные из-1 там и голосования. Референ- 
данным, в нем приняли уча- менения, происшедшие в |дум показал, продолжал он, 
стие около 17.980.000 человек, , стране за последние годы, я что испанский Народ с че- ■ 
или 67,66 процента испан- Все основные партии, пред-1 стыо выдержал экзамен на 
ских избирателей. 87,79 про- ставленные в парламенте, в ; политическую зрелость. Ми- 
цента голосовавших выска- том числе Правящий союз i нистр особо подчеркнул, что 
зались за новый основной демократического центра, во всех районах Испании го- 
закон, 7,91 процента прото- Компартия Испании (КПИ), . лосование проходило в нор- 
лосовали против, 3,5 процен- Испанская социалистиче- мальной обстановке и не 
та воздержались. ская рабочая партия было зарегистрировано ни

Новая конституция Испа- (ИСРП), активно поддержи- одного инцидента.

РИМ, 7 декабря. Здесь за- Инисты рассмотрели также ft но связаны с обпрЦи кризи- 
вершил работу пленум Цен- * проблемы объединения де- У сом капитализма. |Дж. Амен-

I трального Комитета и Цент-4..чократических сил. Они!дола резко осудил; развязан- 
ральной контрольной комис-i* вновь заявили о необходи-1 ную на Западе гс/.вку воору- 
сии Итальянской коммун и- * мости создания в Италии| жений,, отнимают дую сотни

стической партии. Участии-#;правительства демократиче- (§ миллиардов долларов, пото
ки пленума обсудили проект | ского единства. . f  рьге могли бы /0ыть шгоже-
тезисоз к предстоящему XV " Выступивший на пленуме^ны в развитие/экономики. 
съезду ИКП и в связи с#с докладом член Руководст- * Анализируя> политическое 
этим основные направленияева ИКП Дж. Амендола ос-1 положение' в/ Италии, член 
деятельности итальянских f  тановился на политических | Руководства t  ИКП подчерк- 
коммунистов на современ-|и экономических проблемах|нул, что пра!вительство ока-

|ном этапе. «Западной Европы. «Гро*озд-|залось неспособным решить
В центре дискуссии нахо-|кая й дорогостоящая Мйши- «задачи по рдерестройяе и 

дились вопросы общей странна «Общего рынка», — ска-^обновлению итальянской 
теши ИКП, положения в Ев-ь зал он,—работает вхолостую. | экономики. В^результате co- 
pone и в мире, проблемы ме- ?, ЕЭС не в состоянии способ-1 противления сил; враждеб- 
ждународного рабочего явствовать перестройке эконо- i ных любш-м позитивным не
коммунистического движе-мики европейских стран». |ременам, - не была выполне
ния, характерные черты % Критикуя политику ЕЭС, до; на программа, согласованная
кризиса итальянского обще-вкладчик подчеркнул,/что она , между поддерживающими 
ства и пути его преодоления, в «обошлась Италии крайне правительство партиями. 
Обсуждались вопросы, свя-§ дорого», особенно ,в «том, что Пленум ЦК и ; ЦКК ИКП 
занные с предстоящими в й касается сельского - хозяйст- принял решение-‘ созвать XV 
1979 г. выборами в так на-к ва. Экономические и соци- съезд ИКП 20—25 марта
зываемый европейокий пар- Ь альные трудности государств 1979 -г. в Риме, а также одоб- 
ламент. Итальянские комму-s Западной Европы нерезрыв- рил «проект тезисов к съезду.

На пленуме ЦК' мЦДККЩК!

Л И Д Е Р Ы - Н О В Ы Е ,
ПРОБЛЕМЫ-СТАРЫ Е
ТОКИО, 7 декабря. Из

бранный сегодня новым 
премьер-министром Японии 
М. Охира объявил состав 
своего правительства. Пост 
министра иностранных дел 
сохранил. С. Сонода. Мини
стром финансов стал И. Ка- 
нэко, министром внешней 
торговли и промышленно
сти — М. Эсаки, государст
венным министром, началь
ником управления нацио
нальной оборонй — Г. Яма- 
сита.

М. Охира, утвержденный 
неделю назад председате
лем ЛДП, сменил также со
став руководства правящей 
партии. Генеральным сек
ретарем ЛДП назначен 
К. Сайте, председателем ис

полнительного совета — 
Т. Кураиси, председателем 
политического комитета — 
Т. Комото.

Распределение министер
ских портфелей и ключе
вых постов в ЛДП сопро
вождалось открытой меж
доусобной .борьбой в правя
щей партии. О ее остроте 
наглядно свидетельствует 
тот факт, что избрание в 
парламенте нового премьер- 
министра было отложено на 
один день в связи с тем, 
что либерал-демократы не 
смогли сразу договориться о 
составе нового руководства 
партии и разделе мест в 
правительстве.

Печать отмечает, что но
вое правительство получило 
в наследство большой ба

гаж нерешенных проблем. 
Пятый год продолжается 
экономический спад, при
чем не видно даже призна
ков его преодоления. Растет 
армия безработных, насчи
тывающая уже почти 1.200 
тыс. человек. Число бан
кротств мелких и средних 
компаний, не выдержавших 
конкуренции со стороны 
мощных концернов, превы
шает ежемесячно тысячную 
Отметку. Растут цены на 
предметы первой необходи
мости, плата за жилье, про
езд на транспорте, медицин
ское обслуживание, образо
вание.

Избиратели указывают 
также на просчеты консер
ваторов во внешней полити
ке. Особое возмущение об
щественности вызывает
курс ДДП на дальнейшее 
укрепление японо-амери
канского военного альянса 
и форсирование милитари
стских приготовлений.

С В И Д Е Т Е Л Ь С Т В А  З Л О Д Е Я Н И Й  ХУНТЫ
МЕХИКО, 7 декабря. В 

оцепленном войсками райо
не Талаганте, под Сантьяго, 
продолжается извлечение 
тел останков замученных 
чилийских патриотов. Не
смотря на принятые хун
той меры с целью скрыть 
детали * зверских расправ 
фашистов над их жертва
ми, они все же просачива
ются в иностранную печать.

Многие тела носят следы 
варварских истязаний; сло
манные ребра, раздроблен
ные кости конечностей, ру
ки с отрубленными пальца
ми. Истерзанных на допро
сах патриотов' под покровом 
ночи привозили из столицы 
и расстреливали у глухой 
стены неподалеку от шахт
ного отверстия. Вся стена

испещрена следами пуль. 
Некоторых, по всей видимо
сти, сбрасывали в шахту 
еще живыми: на это указы
вают истлевшие тканевые 
повязки на уровне рта, с 
помощью которых палачи 
пытались приглушить кри
ки жертв.

Под напором неопровер
жимых улик, в том числе 
заключения судебных экс
пертов, послушная хунте 
печать была вынуждена 
отказаться от первоначаль
ных попыток выдать тай
ное кладбище жертв фаши
стского террора за древнее 
индейское захоронение.

Старая шахта использова
лась как кладбище теми, 
кто хотел бы, спрятав тру

ды своих злодеяний, 1 заяви
ли представители родствен
ников «пропавших без ве
сти» политзаключенных. 
Они потребовали, чтобы 
верховный суд принял ме
ры к установлению лично
сти обнаруженных жертв.

В документе, переданном 
иностранным журналистам, 
родственники . призывают 
мировую общественность за
ставить хунту сказать прав
ду об участи всех 2.500 
«исчезнувших», которые, 
чему есть множество неос
поримых . доказательств, бы
ли схвачены пиночетовской 
охранкой. Они выразили ре
шимость вместе со всем чи
лийским народом продол
жать борьбу за освобожде- 
нир томгятттихся в застенках

Кому
В одной из больниц Бир

мингема скончалась от оспы 
Джэнет Паркер. Вначале 
предполагали, что она зара- 

1 зилась от человека, при
ехавшего из Азии. Однако 
источник заражения оказал
ся совсем другим.

Джэнет Паркер работала 
медицинским фотографом в 
университете Бирмингема. 
Ее кабинет находился над 
лабораторией, занимающей
ся исследованиями вируса 
оспы. В ходе расследования 
было установлено, что жен
щина скончалась в резуль
тате заражения смертонос- 

• ным вирусом, каким-то обра
зом проникшим из лаборато
рии в ее комнату.

Как это' могло произойти? 
Как Паркер, которая ни ра
зу не заходила в лаборато
рию, заразилась оспой? Ка
кова вероятность заражения 
других сотрудников? К 
этой загадке добавилась еще 

п одна: когда стало известно о 
1 причине смерти Джэнет, ру- 
I  ководитель лаборатории про- 
I  фессор Бедсон покончил 
I  жизнь самоубийством...

это на
Ситуация стала прояснять

ся после опубликования в 
журнале «Нью сайэнтист» 
статьи секретаря профсоюза 
научных работников Клайва 
Дженкинса. «Мы предполага
ем, — писал он, — что ла
боратория в Бирмингеме 
проводила запрещенные эк
сперименты и занималась 
исследованием процессов 
генного комбинирования ».
Другими словами, здесь изу
чался искусственно’ получен
ный вирус оспы,

В результате изучения 
записей профессора Бедсо- 
на было установлено, что в 
течение лета он и его сот
рудники получили шесть 
искусственных гибридов ви
руса оспы и начали новую 
серию экспериментов. Газета 
«СаИди тайме» писала: «Не
давние события в Бирмин
геме свидетельствуют о воз
можности выращивания в 
лабораторных . условиях та
кого вируса, который спо
собен вызывать массовые 
эпидемии. Сегодня не суще
ствует еще никакой защиты

руку?
против подобного вируса. 
Его применение в военных 
целях может привести к 
гибели миллионов людей и 
даже всего человечества...».

Профсоюз работников по
требовал, чтобы власти от
ветили на вопросы о том, 
над чем работал профессор 
Бедсон, чей заказ он вы
полнял, кому сообщались 
результаты исследований и 
как власти намерены по
ступить с ними теперь. По
ка эти вопросы продолжа
ют оставаться без ответа. И 
это волнует общественность. 
Важно не только устано
вить истинную причину 
смерти Паркер и выяснить, 
носили ли эксперименты 
незаконный характер - или 
нет. Необходимо получить 
ответ на вопрос: ради чего 
проводятся эксперименты, 
которые угрожают жизни 
всего человечества. Кому 
это на руку?

Д, ОЛДРИДЖ, 
английский писатель.

Лондон.
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Сцбботний
I I  к а л Е И '

ф  Член Российской академии 
Ф  Н о в а я  к н и г а  т о м и ч е й  
Ф  Э к з а м е н  н а  Б А М е  
<Э Т е м , к то  л ю б и т  о п е р у  
9  П р е м ь е р а  в Т о м с к о м  
д р а м а т и ч е с к о м

Его отец, директор Том
ской гимназии И. К- Смир
нов, был женат на Анне 
'Яковлевне Капустиной, до
чери старшей сестры знаме
нитого химика Дмитрия 
Ивановича Менделеева.

Когда Яков пошел в гим
назию, он был уже весьма 
начитан, очень интересовал
ся историей, далекими стра
нами, минувшими времена
ми. По окончании гимназии

верситете он уже был сло
жившимся учеяым-архео ло
гом,. с широко известным 
именем. ч Защитив flOKTOPj 
скую диссертацию, молодой 
ученый остался на работе в 
университете. Одновременно 
Якова Ивановича привлекли 
к работе в Эрмитаже, где 
он занял должность главно
го хранителя отделения 
средних веков и эпохи Воз
рождения.
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М О С Т  Н А Д Е Ж Е Н
В адрес Томского инже

нерно-строительного ин
ститута пришла благодар
ность от строителей 
БАМа за испытания мо
ста через Киренгу.

Перед сдачей в эксплуа
тацию этого сооружения 
сотрудники кафедры Г. И. 
Бунеев, В. Г. Акимов, А. В. 
Циванюк и автор этих строк 
прилетели в район, где был 
сооружен мост. Оригиналь
ной конструкции, на легких 
ажурных опорах из метал
лического шпунта, он был 
очень красив. Похожие на 
тростинки,, по сравнению с 
мощной сибирской рекой,

опоры уже выдержали два 
ледохода. Предстояло опре
делить прочность самого мо
ста.

Были проведены статиче
ские и динамические расче
ты пролетных строений и 
опор, разработаны методика 
и последовательность загру- 
жения моста. Обработка 
статических и динамических 
испытаний и расчеты пока
зали достаточную прочность 
и устойчивость моста.

Через Киренгу открылось 
' движение.

В. СИВЕР, 
заведующий кафедрой 

'мостов ТИСИ.

Т А Е Ж Н А Я  Н О В Ь »
Третий художественно-пу

блицистический __ сборник 
томски» писателей под та
ким названием появился 
недавно на прилавках 
книжных магазинов. Это 
книга о тех, кто дает госу
дарству миллионы кубомет
ров сибирской древесины, и 
о тех,, кто восстанавливает 
и защищает бесценный дар 
природы — леса.

Предисловие «Лесной по
ток» написано секретарем 
областного комитета КПСС 
А. Г. Мельниковым.

В сборнике .два раздела.

Первый—«Добывая зеленое 
золото»—содержит очерки о 
передовых лесозаготовите
лях области, сплавщиках, 
водителях, занятых на вы
возке древесины, сучкору
бах и других представителях 
лесных профессий. Он пред
варяется поэтической под
боркой томских авторов.
Второй—«Все для будущих 

времен»—посвящен пробле
мам лесовосстановления.

Книга богато иллюстриро
вана фотографиями и репро
дукциями картин томских 
художников. С. ЯКОВЛЕВ.

В АЛЕН КИ , В АЛЕ Н КИ ...
На одном из деревянных домов Асина ла

коничная вывеска: «Пимокатный цех». Когда- 
то обувь, которую производят здесь, была зи
мой самой главной для сибиряков. Теплая и 
удобная, неприхотливая и красивая, она сто
летиями казалась незаменимой. Как же те
перь делают валенки, старинное сибирское 
название которых пимы?

Первым делом шерсть из расчета 120 грам
мов на одну пару обуви пропускается через 
чесальную машину. Здесь свалявшиеся клуб
ки превращаются в бесконечный ковер. Его 
снимают с барабанов машины. Вот уже мно
го лет на этой операции «занята Н. Н. Кус
кова. Пласты шерстяной ленты укладывают
ся друг на друга и передаются в другой цех, 
где создается основа будущей обуви.

Основалыцицы, как называют здешних 
работниц, вручную формуют из куделек 
определенные фасоны и размеры. 3. Д. Дубо
вик успевает за смену вместо шести пар 
обуви по норме приготовить 7—8. Затем заго
товки проходят первичную обкатку и сле
дуют в руки стирщиков, красильщиц и от
делочниц.

Отовсюду приезжают с заказами к асинов- 
скйм пимокатам. Коллектив этот небольшой, 
но очень дружный, трудолюбивый. Планы 
постоянно перевыполняются. Незаменимую 
в зимнее время обувь выпускают асиновцы:

А. БАТУРИН.
* * *

НА СНИМКЕ: работница цеха 3. Д. Дубо
вик.

Фото автора.

А К А Д Е М И К  
И З  Т О М С К А

Яков Иванович Смирнов первым из уроженцев Томска 
был избран в Российскую академию наук. Он оказался 
самым молодым ученым в этом высшем научном обще
стве страны.

было решено отправить его 
в Петербургский универси
тет, где служил Дмитрий 
Иванович Менделеев.

Приехаз в столицу, Яков 
Смирнов успешно сдал всту
пительные экзамены в уни
верситет, почти сразу ув
лекся археологией и очень 
много работал в этой обла
сти.

Со второго курса Яков 
Смирнов начал принимать 
участие в археологических 
экспедициях. Еще студентом 
он опубликовал ряд статей, 
которые были переведены 
на многие языки и сделали 
имя молодого исследователя 
известным всему миру.

Яков Иванович Смирнов 
побывал с экспедициями во 
многих странах. И везде 
удача сопутствовала ему. В 
год защиты диплома в уни-

Один из самых молодых 
ученых России, Яков Ивано
вич Смирнов был крупней
шим русским археологом, 
причем труды его как по 
глубине исследования, так и 
по разнообразности вопро
сов, которым они были по
священы, принесли их авто
ру заслуженную известность. 
Смирнов выделялся как ар
хеолог-ориенталист, создав
ший монументальное иссле
дование «Атлас древней се
ребряной и золотой посуды 
восточного происхождения», 
и как специалист по рус
ским древностям. Ему наука 
обязана такими ценными 
трудами, как «Исследование 
рисунков Киева». Смирнов 
также автор ряда работ в 
области классической архео
логии.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

У Ч А Т С Я  Б И О Л О Г И
С 4 по 12 декабря в НИИ 

биологии и биофизики при 
ТГУ работает школа-семинар 
для молодых ученых «Некото
рые вопросы современной 
биологии».

В течение семи дней веду
щие ученые университета и 
мединститута прочтут участ
никам семинара лекции, рас
скажут о проблемах автома

тизации научных эксперимен
тов, применении в биологии 
методов математической ста
тистики.

Сотрудники научной библи
отеки ТГУ познакомят моло
дых ученых с источниками 
библиографической информа
ции по биологии. В библиоте
ке открыта выставка периоди
ческих изданий и новейший 
книг по проблемам этой нау
ки.

П. ЕРЕМЕНКО.

! К О Н Ц Е Р Т Н О М  З А Л Е

1 Е Ч Е Р А

О П Е Р Н О Й

М У З Ы К И
Оперная музыка завоевы- 

,ает все большее и большее 
юличество почитателей. В

наши дни она стала одним 
из наиболее популярных и 
любимых видов искусства.

9 и 10 декабря в концерт
ном зале филармонии состо
ятся концерты, посвящен
ные оперной музыке.

В них прозвучат полные 
изящества и виртуозного 
блеска танцы из оперы 
Глинки «Руслан и Людми
ла», одна из лучших увер
тюр Россини к опере «Виль
гельм Телль», нежное и

трогательное интермеццо 
Масканьи из оперы «Сель
ская честь», стремительная 
пляска скоморохов из оперы 
Римского-Корсакова «Сне
гурочка» и другие произве
дения.-

В исполнении солистов 
Томской филармонии
С. Кравченко, В. Ружнико- 
ва, В. Рындина можно будет 
услышать арии из опер 
Бизе, Верди, Бородина, Му
соргского.

К. ЦАРЕВ.

В Томском областном драматическом 
театре идут премьерные спектакли по 
пьесе немецкого драматурга Б. Брехта 
«Мамаша Кураж и ее дети». Постанов
щик спектакля—главный режиссер теат
ра Ф. Г. Григорьян,, режиссер — Н. Е. 
Емельянов, художник—А. Баженов, му
зыка А. Креймера и С. Королева.

Б главных ролях заняты народная

артистка РСФСР Т. П. Лебедева (мама
ша Кураж!, артисты Т. Владимирова 
(Катрин!, Г. Рудский (Эйлиф) и 
В. Свешников (Швейцарец).

Томичи проявляют большой интерес 
к новой работе театра.

НА СНИМКЕ: сцена из спектакля
«Мамаша Кураж и ее дети».

Фото В. Лимаренко.

Как знаешь, так пиши 9 в 9

Ю М О Р Е С К А

— Мама, а нам задали 
писать домашнее сочинение 
на тему «Моя бабушка».

— Ну и что?
— А я не знаю, что пи

сать...
Мать рассердилась: у нее 

сгорел лук, сбежало моло
ко, пока она показывала со
седке фасон нового платья. 
А  здесь эта девчонка со 
своим сочинением.

— Как знаешь, так и пи
ши!

Дочка написала, как зна
ла.

Поздно вечером мать про
читала ее сочинение и 
схватилась за голову.

— Какой кошмар! Вот 
так может родная дочь опо
зорить родителей!

Она влетела в комнату, 
как вихрь. Муж, двигая но
гами по полу, смотрел хок
кей. -

— Ты почитай, что пишет 
твоя дочь!

— А  что? Ничего! Отре
дактировать — и все будет 
в порядке!

Они сели за стол. Первое 
предложение «Я  очень люб
лю мою бабушку» — оста
вили без изменений, чтобы 
сохранить индивидуаль
ность автора. Но во втором: 
«Мне ее жаль не потому, 
что она старенькая и не
мощная, а потому, что жи
вет далеко от нас, в дерев
не» — кое-что изменили. 
Выкинули частицу ■ «не». 
Вышло, что внучка жалеет 
бабушку лишь потому, что 
та старенькая и немощная.

— Вычеркни и «далеко», 
— заметила жена. — Разве 
это далеко, если всего час 
лететь?

Один росчерк пера, и ба
бушку приблизили кило
метров на двести.

«Раньше, она жила Ь на
ми, — читал дальше отец,— 
спала на ящике в стенном 
шкафу, а когда приходили 
гости, сидела на кухне».

Над этим предложением 
долго думали вдвоем и от
редактировали так: вместо
«ящике» написали «на пе
рине». А  «стенной шкаф» 
превратили в «кровать».

Относительно «гостей» и

«кухни» вышло так: «Ког
да приходили гости, бабуш
ка танцевала вместе с ни
ми, а мама мыла посуду на 
кухне».

— Что там дальше еще?
«Мне было интересно

слушать, как бабушка рас
сказывает сказки, но она 
часто вздыхала и плакала, 
что продала дом в дерев
не»...

— Придется выбросить все 
предложение! -

— Ни в коем случае. Оно 
легко редактируется, — 
сказал отец.

— Ты что, оставишь «она 
вздыхала и плакала»?

— Да. Вздыхала и плака
ла, потому что волк съел 
бедного козлика...

— А с «домом» как? Вы
брось «дом».

—- Его давно нет. Есть 
наш кооператив. К слову, 
надо подбросить старой 
деньжат в село.

—- Можно, — согласилась 
жена. — Но теперь село 
живет не хуже, чем город. 
У  бабушки — натуральное 
хозяйство. А я никак не 
могу раскрутиться на но
вый гарнитур.... Ты не от
влекайся. Чем там закан
чивается?

«Я очень люблю мою 
бабушку...».

— Это уже было.
— Нет, дальше так: « Ко.г-

да я вырасту, я поеду к
ней в деревню и буду ее
больше жалеть, чем МОН
родители...».

Оба затихли. Первой за-
говорила жена:

— Ну и ну! Доучилась 
наша доченька!

— Ничего, — спокойно
заметил папа. —- Мы при
бавим ту же частицу «не», 
какую отбросили вначале, и 
получится так: «Когда я
вырасту, я поеду к бабушке 
в деревню и буду ее жалеть 
не меньше, чем мои роди
тели».

— Все?
— Все. Разбудишь ее на 

чке раньше, чтобы она ус
пела переписать.

Г. РУДЬ.

СИБИРЬ НА ВАХТЕ ТРУДОВОЙ !■
Слова Е. Острикова. 

Музыка В. Лавриненко.
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Михаил Владимирович 

Т Р О н О  В

7 декабря 1978 года на 
87-м году жизни скончался 
лауреат Государственной 
премии СССР, заслуженный 
деятель науки РСФСР, по
четный член Географиче
ского общества СССР, док
тор географических наук, 
профессор Томского госу
дарственного университета 
Михаил Владимирович Тро
нов. За 51 год . работы в 
университете Михаил Вла
димирович прошел путь от 
ассистента до профессора, 
из них 25 лет заведовал ка
федрой метеорологии и 
климатологии. ' ,

Неутомимый исследова
тель-путешественник, до по
следних дней своей жизни 
он организовывал, руково
дил и лично участвовал в 
экспедициях в высокогор
ные районы Алтая. Михаил 
Владимирович — крупный 
ученый и педагог, при
знанный в Советском Сото- 
зе и за рубежом. Он осно
вал новое направление в 
географии —■ гляциоклима- 
тологию. Результаты иссле
дований Горного Алтая 
опубликованы Михаилом 
Владимировичем более чем 
в 250 работах, в числе кото
рых 11 монографий. Он при
нимал участие во многих 
международных и всесоюз
ных форумах ученых.

Михаил Владимирович 
уделял много внимания 
подготовке молодых уче
ных. Под его руководством 
защищено 16 кандидатских . 
диссертаций, а 7 его учени
ков стали докторами наук.

Михаил Владимирович 
большую научную и педа
гогическую работу сочетал 
с активной общественной 
деятельностью: с момента
основания Томокого отдела 
Географического общества 
СССР он член президиума 
и его председатель, являлся 
куратором секции гляцио
логии Международного гео
физического комитета, чле
ном междуведомственного 
редакционного совета «Ат
ласа снежно-ледниковых 
ресурсов мира». Михаил 
Владимирович являлся 
членом обкома профсоюза 
работников высшей школы, 
избирался депутатом Киров- 
окого районного Совета 
г. Томска, много лет руко
водил производственным 
отделом местного комитета 
университета, был членом 
ученого совета университе
та и геолого-географическо
го факультета.

За заслуги в научно-педа
гогической и общественной 
деятельности Михаил Вла
димирович удостоен звания 
лауреата Государственной 
премии СССР, звания заслу
женного деятеля науки 
РСФСР, награжден орденом 
Трудового Красного Знаме
ни, Большой золотой меда
лью Географического обще
ства СССР и многими дру
гими наградами.

Светлая память о вели
ком ■ учителе навсегда оста
нется в сердцах efc> учени
ков и соратников по рабо
те.

Группа товарищей.

Пылают жаркие рассветы 
Над городами, над страной.
В  бурлящем гуле пятилеток 
Сибирь на вахте трудовой!

Летят по рельсам, словно птицы, 
Составы, с нефтью и рудой, 
Шумит янтарная пшеница —

- Сибирь на вахте трудовой!

Размах работ на стройке Б АМ а ,  
Над необъятною тайгой,
Набатом время бьет упрямо — 
Сибирь на вахте трудовой!

Путь озарен октябрьским светом, 
Согреты ленинской мечтой,
Во имя мира на планете — 
Сибирь на вахте трудовой!

2 раза

2 раза

2 раза

2 раза

радио
СУББОТА, 9 декабря

7.36. . Обзор последних изве
стий. 7.44. Спортивная неделя. 
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.45. Из цикла «Ре- 
бята настоящие». 14.10. «К а
чество — главная забота». 
14.21. Концерт из произведе
ний томского композитора, за
служенного работника культу
ры РСФСР В. Лавриненко. 
14.40. Радиоклуб для родите
лей. Выпуск 95-й.

Редазгтор
А. Я. НОВОСЕЛОВ.

СУББОТА, 9 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время». 11.00.

«АБВГДе.йка». 11.30. «Для вас, 
родители». 12.00. «Утренняя 
почта». 12.30. «Больш е хо
роших товаров». 13.00. «Р а с 
сказы о художниках». «К. С. 
Петров-Водкин». 13.30. «Почта 
программы «Здоровье». 14.15. 
«Сегодня в мире». 14.30. «Это 
вы можете». 15.30. Тираж 
«Спортлото». 15.45. «Ф и льм — 
детям». «Таинственный остров 
капитана Немо». 3-я и 4-я се
рии. 17.30. «Человек на зем
ле ». Кинопрограмма о труже
никах сельского хозяйства. 
18.15. «М узыкальный абоне
мент». «Творчество Ф. Ш убер

та». Передача. 1-я. 19.00. М ульт
фильмы. 19.30. «Содружество». 
Тележ урнал ведет политиче
ский обозреватель А. Каверз
нев. 20.00. «М ы  танцуем и по
ем». 20.15 .<Ючевидное-неверо- 
ятное». 21.15. «Три ненастных 
дня». Премьера телевизионно
го художественного фильма 
(«Лентелеф ильм», 1978 г.).
22.30. «Время». 23.05. «Л . Тол
стой на современной сцене». 
К итогам театрального фе
стиваля, посвященного 150-ле
тию со дня рождения писате
ля.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. Студия «Ю ность». «Эк
ран — кинолюбителям». Рас
сказываем о работе Молча- 
новского ДК с кинолюбителя
ми. 16.30. «Наш современник». 
Документальный фильм «Ака
демик Рем есло». 16.50. «Ф ильм  
*— детям». «Гулька ». 17.15. Цв. 
«К  375-летию Томска». «П а
мятники истории и культуры 
Томска». Цередача. 1-я. Прини
мает участие ‘ заместитель

председателя облисполкома 
В. И. Чекулаев. 17.45. Художе
ственный фильм «Нормандия 
— Неман». (СССР — Франция, 
1960 г.). 19.35. Концертная
программа.

9 декабря. «Клоп», — 19-30.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ТЕАТР КУКОЛ

приглашает ребят на но
вый спектакль

«ТРИ  МЕДВЕДЯ», 
который состоится 10 декаб
ря.

Начало спектакля—в 10-30, 
12-30, 14-30,

Касса работает с 10 , до 
14 часов.

9 декабря. Премьеры худо
жественных фильмов киносту
дии им. А. П. Довженко. «Го
лубые молнии» — 15, 19, 21.
«Жнецы» — 17.

Перед -сеансами — встречи 
с авторами и исполнителями.

О Ш Ш
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Частный детектив» — 8-50, 
12-30, 14-20, 16-10, 18-10, 20,
21-45. «Счастье на поводке» —
10-40.'

имени М. ГОРЬКОГО 
«Мой ласковый и нежный 

зверь» — '9, 11, 13, 15, 17-30, 
19-30, 21-30. «Сюда не залета
ли чайки» 9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
Зал кинохроники. «К  вершине 
планеты», «Эхо наших эмо
ций», «Есть такие поводы»
— 9, 10-05, 11-10. 12-15, 13-20,
15- 30, 17-40, 18-45. «ТАСС со
общает», «Родина славит ге
роя», «Мир — забота общая»
— 14-25, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Право первой подписи» — 

9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20. 21-50. «Вендетта по-
корсикански» — 8-50, 12,
13-40. «Мой ласковый и неж
ный зверь» — 15-20, 17-25,
19- 30, 21-35. Мультсборник
№ 70 — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Василиса Прекрасная» —

9, 10-30, 12, 13-30, 15, 16-30.
«Служебный роман» (две се
рии) — 17-40, 20-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Следую своим курсом» —

9. 10-40, 12-20, 16, 17-40, 19-20, 
21. «Они сражались за Роди
ну» (две серии) — 9-30, 12-30, 
16, 19. «Шаг с крыши» — 
14-10.

«СИБИРЯК»
«Познанские соловьи» — 

9-20. «Когда рядом мужчина»
— 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Воспоминание» — 15. «Л е
карство против страха» — 17,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Гадание на ромашке» —

16, 18, 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Сложность чувств» — 15,

16-50, 18-40, 20-30.

Ректорат, общественные 
организации Томского госу
дарственного университета, 
коллектив геолого-геогра
фического факультета и 
кафедра метеорологии с 
глубоким прискорбием из
вещают о смерти заслужен
ного деятеля науки РСФСР, 
лауреата Государственной 
премии СССР, почетного 
члена Географического об
щества СССР, доктора гео
графических наук про
фессора

ТРОНОВА
Михаила Владимировича,

последовавшей 7 декабря, 
и выражают глубокое ‘ со
болезнование семье, род
ным и близким покойного. 
Гражданская панихида со
стоится 11 декабря, в 14 
часов, в главном корпусе 
университета.

Коллектив НИИ курорто
логии выражает глубокое 
соболезнование научному 
сотруднику института Т. М. 
Троновой по поводу смерти 
отца профессора

ТРОНОВА
Михаила Владимировича.

-Коллектив производствен
ного объединения Томск- 
горшвейбыт с глубоким 
прискорбием извещает о 
безвременной, кончине 7 де
кабря директора Дома бы
та № 1, участницы Великой 
Отечественной еойны , вете
рана труда

КОНЕВОЙ 
Анны Ивановны

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

Вынос тела — 9 декаб
ря (пр. Фрунзе, 18).

IНЙШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ У
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